



I N F O

2
9
9



bulletin d'information

N° 3

M A T 1 9 8 9



LE MOT DU CHEF DE CORPS

Six mois déjà...

En devenant le huitième Chef de Corps du 299e R.I., j'ai conscience de l'honneur qui m'a été fait. Je m'efforcerai d'en être digne et de vous donner l'occasion de partager ma fierté.

Sous les ordres du Colonel MARIN le Régiment a démontré sa valeur et sa volonté. Il m'appartient, avec votre aide, de confirmer sa crédibilité et pourquoi pas, de progresser encore.

L'année 1989 sera une année de transition dans bien des domaines :

- renouvellement de l'encadrement,
- transfert à SATHONAY-CAMP de l'escadron basé jusqu'alors à VALENCE,
- abandon des PM MAT 49 et FSA 49-56 au profit du FAMAS,
- arrivée du TRC 532 en remplacement des PP8 et C10,
- transformation de la section de mortiers de 81 en section de mortiers lourds.

Comme vous pouvez le constater ces changements sont considérables et confirment le rôle majeur que doit jouer le R.I.A.D. dans la Défense Opérationnelle de la région RHONE-ALPES.

Il va falloir nous adapter rapidement. C'est une lourde tâche qui nous attend, mais je sais pouvoir compter sur votre confiance et votre adhésion.

Lieutenant-Colonel André MUDLER
Commandant Le 299e R.I.A.D.

ORGANIGRAMME DU REGIMENT

CHEF DE CORPS	:	Lieutenant-Colonel	MUDLER
COMMANDANT EN SECOND	:	Chef de Bataillon	COMPARAT
OFFICIER SUPERIEUR ADJOINT	:	Chef de Bataillon	VERRIERE
MEDECIN CHEF	:	Médecin Principal	LA BATIE
CHEF DES SERVICES TECHNIQUES	:	Capitaine	GENTHIALON
CHEF DES SERVICES ADMINISTRATIFS	:	Chef de Bataillon	MEJEAN
OFFICIER OPERATIONS	:	Chef de Bataillon	VIAOQUET
OFFICIER RENSEIGNEMENT	:	Capitaine	TARDY
OFFICIER TRANSMISSIONS	:	Lieutenant	DAFFLON
<hr/>			
. PREMIERE COMPAGNIE	:	Capitaine	BONTOUX
Adjoint	:	Lieutenant	CHEVRIER
Adjudant de Compagnie	:	Adjudant	GUILLIEN
. DEUXIEME COMPAGNIE	:	Capitaine	NOTTER
Adjoint	:	Lieutenant	VACHER
Adjudant de Compagnie	:	Adjudant	ZUCCALI
. TROISIEME COMPAGNIE	:	Capitaine	DANCER
Adjoint	:	Lieutenant	SORNIN
Adjudant de Compagnie	:	Adjudant	COTTIN
. QUATRIEME COMPAGNIE	:	Capitaine	CATIL
Adjoint	:	Lieutenant	FONNE
Adjudant de Compagnie	:	Adjudant	DUBOIS-PAGNON
. ESCADRON	:	Capitaine	de RAMBUTEAU
Adjoint	:	Lieutenant	COUPAT
Adjudant de Compagnie	:	Adjudant-Chef	CHEVALLIER
. C.C.A.S.	:	Chef de Bataillon	de RIVAZ
Adjoint	:	Capitaine	POUSSE
Adjudant de Compagnie	:	Adjudant	MARTINEZ
<hr/>			
OFFICIER TRADITION	:	Capitaine	CHARMET
PORTE-DRAPEAU	:	Lieutenant	BABONNEAU
PRESIDENT DES SOUS-OFFICIERS	:	Major	MOUSSARD



LA VALBONNE - 15.10.88



Exercice SUD-EST - 06 et 07.12.88

NOTRE NOUVEAU CHEF DE CORPS



Le Lieutenant-Colonel MUDLER a pris le commandement du 299e R.I.A.D. le 14 octobre dernier.

Affecté au régiment depuis sa reconstitution en octobre 1978, il en connaît tous les rouages.

Successivement commandant de la C.C.S. à sa création, puis Officier Supérieur Adjoint et enfin Commandant en Second, il a vécu la métamorphose du Régiment d'Infanterie devenu Régiment Inter Armes Divisionnaire début 1985.

Lorrain d'origine, il entre à l'Ecole Militaire d'Infanterie de CHERCHELL en 1960. A sa sortie il choisit les Chasseurs Alpins et plus particulièrement le 7ème B.C.A., servant d'abord 18 mois en Grande Kabylie puis deux années à BOURG SAINT MAURICE en Savoie.

De retour à la vie civile fin 1964, il reprend contact avec l'Armée quelques années plus tard. Adjoint à la Compagnie de Reconnaissance de l'E.M.T. du 99e R.I., il fait ainsi connaissance avec SATHONAY-CAMP à l'automne 1969. C'était il y a 20 ans... !

Agé de 48 ans, marié un enfant, notre nouveau Chef de Corps travaille dans un important groupe pharmaceutique lyonnais, spécialement chargé des problèmes de gestion de production.

Le Lieutenant-Colonel MUDLER est Officier de l'Ordre National du Mérite et titulaire de la Croix de la Valeur Militaire.

Capitaine CHARMET

Officier-Tradition du 299e R.I.A.D.

L'ESCADRON MANOEUVRE

A CHEVAL MESSIEURS... !

"Les histoires du vilain petit canard du 299e R.I.A.D. ou ce que vous n'avez jamais voulu savoir..."

Notre PATRON est Saint-GEORGES dont la fête est le 23 avril ; patron des cavaliers, il symbolise le rôle de notre arme, terrassant l'ennemi, comme Saint-GEORGES terrassa le dragon.

A l'Escadron on dit que cela pétille ! il est vrai que nous sommes le primeur des vins de garde que constituent les Compagnies d'Infanterie de cet exemplaire régiment qu'est le 299e R.I.A.D.

Mais pourquoi pétillons-nous donc ?

Parce que nous sommes une équipe de camarades qui gravitons autour d'un matériel envié par nos frères fantassins "l'A.M.L.". Qu'elle soit Canon ou Mortier, ça roule (vite) et ça tire (juste).

Ainsi à l'heure où l'on prépare notre installation à SATHONAY-CAMP, il est temps de vous expliquer ce qu'est l'Escadron. Vous savez qu'il existe, mais au fait avez-vous une idée du nombre d'A.M.L. en dotation ?

Commençons par l'organigramme :

Commandant de l'Unité Elémentaire	:	Capitaine de RAMBUTEAU
Officier-adjoint	:	Lieutenant COUPAT
Adjudant d'Escadron	:	Adjudant/chef CHEVALLIER
Chef de Peloton Canon	:	Adjudant TESTE (4ème R. Ch.)
Chef de Peloton Mortier	:	Lieutenant MIALON
Chef de Peloton Mortier	:	Adjudant-Chef POURRET
Chef de Peloton Porté	:	en cours d'affectation

Nous sommes 127 au total (4 - 20 - 103), transportés par 9 A.M.L. et 27 véhicules divers. Vous voyez que nos rangers n'ont guère l'occasion de s'user...

Puisque nous sommes cavaliers, Les noyaux actifs qui viendraient nous compléter en cas de mobilisation ne sont évidemment pas des fantassins. C'est le 4ème Régiment de Chasseurs, basé à GAP, qui en a la charge. Nos relations ne sont pas très fréquentes, vu la distance, mais toujours de qualité.

Sur le terrain, que faisons-nous ? Au fait, pourquoi ne pas vous relater notre dernier exercice, celui qui s'est déroulé dans le cadre de la convocation sélective des 26 et 27 novembre 1988, entre CHAMBARAN et VALENCE.

L'après-midi avait été consacré à une séance de tir sous tourelle, en présence du Général PINTOUX, Commandant la 51e D.M.T. et de notre Chef de Corps. Un tir nocturne au P.M., une courte nuit et dès 7 heures nous étions prêts à partir en guerre.



L'A/C POURRET en pleine action, dans le brouillard de CHAMBARAN

"Ayant reçu l'ordre de reconnaître un axe entre CHAMBARAN et la zone NORD de ROMANS, L'A/C POURRET, Commandant le troisième peloton d'A.M.L., donne son ordre initial au lieu-dit MONFALCON. De point d'observation en point d'observation le peloton se déplace très lentement, comme un sportif qui ne trouve pas ses marques. Les réflexes sont longs à revenir. Il est vrai que la convocation verticale de septembre 1987 c'est déjà bien loin ! Une mise au point est nécessaire...

Quelques minutes plus tard, le peloton s'élançe à nouveau avec un dynamisme retrouvé.

Tout à coup, l'ENI se dévoile, l'escouade manoeuvre correctement, bien appuyée par les A.M.L. L'ENI est bloqué et reconnu. Le CR tombe enfin, bref et précis.

Vers midi, après avoir réédité à plusieurs reprises ce type d'incident, arrêt casse-croûte.

13 h 00 la nouvelle tombe, le commandant de l'escadron est H.S. Le lieutenant COUPAT prend le relais pour une mission de reconnaissance et d'appui au barrage de LA VANNELLE (sur l'Isère, à 5 km W de ROMANS). L'A/C POURRET repart pour une nouvelle aventure...

Le temps s'écoule malheureusement trop vite et il nous faut stopper. Le retour sur VALENCE, la démobilisation, un dernier debriefing au Mess des Sous-officiers de LYON en compagnie de notre Chef de Corps, la sélective est terminée. Déjà, dommage, et à la prochaine fois." (1)

Voilà vous en savez un peu plus mais j'ai encore beaucoup à dire, notamment sur les traditions de la "Basane". Le coup de l'étrier, la Reischoffen, vous connaissez ? Ce sera pour une autre fois.

Capitaine Claude de RAMBUTEAU

(1) NDLR : 09 et 10 juin 1989 pour jouer l'exercice MONTELEGER entre VALENCE et CREST.

LE RALLYE MILITAIRE DES RESERVES

Le niveau de capacité opérationnelle d'un Régiment dépend étroitement du travail des personnels qui le composent et de leur compétence technique.

Or, l'effort à produire pour atteindre un niveau satisfaisant est souvent important.

Parmi les moyens offerts aux réservistes pour parvenir à ce but, figure en bonne place le Rallye des Réserves.

PRESENTATION

=====

Qu'est-ce donc que le Rallye militaire des Réserves ?

C'est une épreuve inter-armes par équipe ouverte aux cadres de réserve avec ou sans affectation du grade de Caporal à celui de Capitaine.

C'est un moyen privilégié de se perfectionner et de se maintenir en forme.

C'est une épreuve facultative qui permet cependant l'attribution de récompenses en fonction de l'assiduité développée et des résultats obtenus ; elle favorise en particulier l'accès aux emplois de mobilisation.

C'est une école de volonté et d'audace (épreuves physiques, franchissements, parcours du risque...)

C'est une ambiance (préparation fébrile des départs dans le froid de la nuit dans une ambiance de course contre la montre).

CADRE

=====

Sympathique, bien sûr...

Le Rallye est basé sur un entraînement foncier sous la forme d'un raid tactique style commando de 20 à 30 kms en terrain varié entrecoupé d'ateliers d'épreuves techniques.

L'équipe Rallye est composée de six hommes dont le trait d'union est une amitié forgée au cours de multiples crapahuts.



BUT

===

* Maintien en condition physique

Essentiel pour conserver une bonne capacité opérationnelle sur le terrain, il est obtenu par un entraînement physique soutenu (raids, épreuves de franchissement, courses d'orientation...)

* Perfectionnement de l'instruction militaire individuelle et collective

Une instruction technique est dispensée à chaque niveau de responsabilité (groupe, section, compagnie).

- Instruction théorique et technique sur des sujets spécifiques (armement, secourisme, mise en oeuvre des mortiers, armes spéciales, renseignement, etc...)
- Ateliers d'épreuves techniques en cours de raid.

Les points forts de cette instruction sont d'une part le tir, d'autre part le combat théorique et pratique où l'on apprend à exprimer des ordres clairement et réglementairement (cadres d'ordres, ordres graphiques, ordres radio...)

* Remise en question permanente du niveau des connaissances

Exemple : Etude des matériels en usage dans les réserves pour les cadres récemment libérés du service actif.

* Préparation aux postes de responsabilité Mobilisation

Le Rallye n'est pas seulement une excellente préparation pour tenir correctement un poste de responsabilité, il constitue aussi un passage pratiquement obligatoire pour obtenir une affectation de mobilisation, denrée rare et qui doit se mériter par les temps qui courent.

ORGANISATION-MOYENS

=====

Encadrées et formées par des cadres de réserve avec le soutien de l'armée d'active, les équipes de rallye s'entraînent de novembre à mars à raison :

- d'une séance terrain par mois (du samedi après-midi jusqu'au début... ou plus, de la nuit suivante) autour de la région lyonnaise (Pilat, Arbresle...)
- d'une séance d'instruction en salle par mois en soirée à SATHONAY-CAMP.

A l'issue de cette préparation, suprême récompense, les équipes participent enfin aux finales organisées au niveau

- . départemental
- . divisionnaire
- . régional,

et pourquoi pas, en cas de succès, au niveau

- . national.

Pour la petite histoire, il est bon de rappeler ici que la coupe "Combat de l'Infanterie" fut remportée en 1978 lors de la finale nationale à Montpellier par un certain Cne MUDLER, actuel Chef de Corps du 299e R.I.A.D.

Il était alors secondé par le Cne COMPARAT, le Lt CHARMET et le Lt VERRIERE
Vous voyez que c'est la bonne filière...

Alors, je compte sur vous ?

Chef de Bataillon Alain VERRIERE

O.S.A. du 299e R.I.A.D.

POT D'ADIEU A LA TROISIEME COMPAGNIE

Plusieurs anciens de la Troisième Compagnie, dite La Stéphanoise, étaient à l'honneur ce samedi 11 mars 1989.

Compte tenu de l'évènement, gages et gones s'étaient retrouvés à la Maison de l'Armée de SAINT-ETIENNE, transformée pour quelques heures en P.C. avancé du Régiment, sous la responsabilité du Capitaine DANCER, notre hôte d'un soir.

C'était l'occasion pour le Chef de Corps de remettre pour la première fois le bloc-souvenir personnalisé et marqué aux "armes" du 299e R.I., permettant ainsi de conserver à la médaille d'honneur tout son caractère exceptionnel.

Ont été tour à tour honorés :

- le Lieutenant Yves JAY
- le Lieutenant François JABOULEY
- l'Adjudant-Chef Marc CROZIER
- l'Adjudant Paul COLOMB

Puis le Chef de Bataillon Jean THIERREE et le Chef de Bataillon Hubert VAUCANSON, en leur temps Commandant de Compagnie puis affectés à l'état-major du Régiment, se sont vus remettre la médaille d'honneur du 299e R.I.

Pour la petite histoire, le n° 18 a été attribué à l'ancien Chef des Services Techniques, le n° 19 à celui qui était, il y a quelques semaines encore, notre Officier Renseignement.

Les moments d'émotion n'ont pas manqué, prouvant si cela était encore nécessaire les liens qui existent entre les cadres, jeunes et moins jeunes, leur attachement au Régiment et leur volonté de maintenir l'esprit de défense.

Chef de Bataillon Bruno COMPARAT



La 3ème Compagnie d'hier et d'aujourd'hui



Honneur au CB Hubert VAUCANSON



L'Adjudant Paul COLOMB



Le Lieutenant François JABOULEY

DATES A RETENIR

NOTRE CALENDRIER D'ACTIVITES

actualisé au 05 mai 1989

- 20 mai Sortie de cohésion / Vieux LYON
- 22 mai Réunion Etat-Major
- 26 mai Fourragère à CREPIEUX
Remise de la rosette de l'O.N.M. au Colonel ROUX-MAYOUD,
ancien Chef de Corps
- 03 - 04 juin C S 2 à CHAMBARAN pour Les Compagnies 1 - 3 - 4 + C S 3 TRANS
- 09 - 10 juin C S 2 ESCADRON
- 19 juin Réunion Etat-Major
Manifestation d'adieu à ceux qui nous ont quittés
- 24 - 25 juin Fête régimentaire

Remise de la rosette de l'O.N.M. au Colonel MARIN,
ancien Chef de Corps
- 09 septembre C S 2 2ème Cie - Préparation à La Convocation Verticale
- 22 - 23 - 24
septembre Convocation Verticale de la 2ème Cie

=====

LA DEUXIEME COMPAGNIE S'ACTIVE

Dans le cadre de la préparation à la Convocation Verticale de septembre prochain, nous * bénéficions de toutes les attentions de notre Etat-Major.

C'est ainsi que nous avons pu repérer dès le 04 mars la zone dans laquelle nous serons amenés à manoeuvrer, vu du ciel tout d'abord grâce à une Alouette II, puis au ras du sol avec les jeeps du Régiment.

Plus récemment, les 23 et 24 avril derniers, nous étions au VALDAHON, profitant du séjour en camp du 99e R.I. Immergés au sein d'une Compagnie, nous avons pu mesurer les efforts qui nous restent à accomplir après avoir tenu pendant quelques heures les fonctions de nos homologues.

Merci au Colonel POUILLART et à tous les cadres du 99e R.I. qui nous ont permis, malgré leurs charges, de partager pendant 48 heures l'ambiance opérationnelle d'un régiment d'active.

Capitaine NOTTER

Commandant la 2e Compagnie du 299e R.I.A.D.



Cne NOTTER
Lt VACHER
Lt CARRECCHIO
Lt VEZZOLA
Adjt DUPHOT
S/C ZUCCALLI

CHANCELLERIE

AVANCEMENT

Ont été promus avec effet rétroactif au 1er octobre 1988

- au grade de COLONEL

Le Lieutenant-Colonel	Jean	MARIN	notre précédent Chef de Corps
-----------------------	------	-------	----------------------------------

- au grade de CHEF DE BATAILLON

les Capitaines	Loïc Daniel Humbert	VIAQUET MEJEAN de RIVAZ	E.M. E.M. C.C.A.S.
----------------	---------------------------	-------------------------------	--------------------------

- au grade de CAPITAINE

les Lieutenants	Jean-Pierre Xavier Claude	FAVRE-MONNET de CHASTEIGNIER de RAMBUTEAU	C.C.A.S. C.C.A.S. Escadron
-----------------	---------------------------------	---	----------------------------------

- au grade d'ADJUDANT-CHEF

l'Adjudant	Marc	CROZIER	C.C.A.S.
------------	------	---------	----------

- au grade d'ADJUDANT

les Sergents-Chefs	Gilles Jean-François Eric	DUSSER JOGUET MUNIERES	C.C.A.S. 1ère Cie 2ème Cie
--------------------	---------------------------------	------------------------------	----------------------------------

- au grade de SERGENT-CHEF
ou MARECHAL DES LOGIS-CHEF

les Sergents	Thierry Hubert Dominique	BRUN PERROTEY HARMAND	1ère Cie 3ème Cie 4ème Cie
--------------	--------------------------------	-----------------------------	----------------------------------

les Maréchaux des Logis	Vincent Farid Bertrand	BLANCHARD BELJOUDI TERRONI	2ème Cie 3ème Cie Escadron
-------------------------	------------------------------	----------------------------------	----------------------------------

- au grade de SERGENT ou
MARECHAL DES LOGIS

les Caporaux-Chefs	Laurent Pascual	ALLARD CRUZADO	Escadron Escadron
--------------------	--------------------	-------------------	----------------------

les Brigadiers-Chefs	Christian Hubert	PATISSIER THOZET	Escadron Escadron
----------------------	---------------------	---------------------	----------------------

R E C O M P E N S E S

* Témoignage de Satisfaction à l'ordre de la DIVISION

- Capitaine	BONTOUX	1ère Cie
- Lieutenant	CARRECCHIO	2ème Cie
- Capitaine	CATIL	4ème Cie
- Lieutenant	CHEVRIER	1ère Cie
- Lieutenant	LAFFAY	C.C.A.S.
- Capitaine	NOTTER	2ème Cie
- Chef de Bataillon	de RIVAZ	C.C.A.S.
- Lieutenant	VEZZOLA	2ème Cie
- Maréchal des Logis	BLANCHARD	2ème Cie
- Adjudant	BOEGLIN	1ère Cie
- Sergent	CHAPET	1ère Cie
- Maréchal des Logis	DULONG	2ème Cie
- Sergent	FORGE	2ème Cie
- Adjudant	GUILLIEN	1ère Cie
- Maréchal des Logis	LAURENT	1ère Cie
- Major	MOUSSARD	C.C.A.S.
- Sergent-Chef	ZUCCALLI	2ème Cie

* Témoignage de Satisfaction à l'ordre de la REGION

- Lieutenant	DI NOTA	1ère Cie
- Sergent-Chef	PIETEL	C.C.A.S.
- Sergent	ROI	4ème Cie

Amicales et sincères félicitations à tous !

=====

UN PEU D'HISTOIRE

Texte de la troisième citation à l'Ordre de l'Armée obtenu par le 299e R.I. en octobre 1918.

"Régiment d'élite, qui n'a jamais menti à ses traditions de bravoure, d'entrain, de ténacité, vient de montrer les plus belles qualités offensives et la plus belle endurance pendant 16 jours de luttes du 26 septembre au 15 octobre sur un terrain formidablement organisé depuis quatre ans par l'ennemi.

Après avoir rompu le front le 26 septembre, entraîné par son Chef, le Lieutenant-Colonel VIDAL, conquiert une scène d'ouvrages, de bois, de villages âprement défendus, recherchant sans cesse le combat il inflige à l'ennemi des pertes cruelles lui prenant 294 prisonniers, 65 mitrailleuses, 11 minners-werfers et 2 canons de 77 millimètres".

Nous disposons d'un certain nombre de documents relatant les campagnes du 299e R.I., 1914-1918 comme 1939-1940.

Nous sommes par contre particulièrement pauvres en objets caractérisant ces deux périodes. Si vous croyez détenir quelques chose, faites-moi signe.

Capitaine CHARMET

Officier Tradition du 299e R.I.A.D.